


**COMUNIDAD LGBTIQ+ RECONOCE AVANCES EN INCLUSIÓN**

# ‘Se siente bien que la lucha que hemos llevado ha valido la pena’

## Orgullo LGBT+

**Progreso.** La diputada Salma Luévano indicó que es una gran ganancia que haya dos mujeres trans en lugares de toma de decisión

### TESTIMONIOS

MARCO FRAGOSO Y JORGE X. LÓPEZ

Integrantes de la comunidad LGBTIQ+ (Lesbiana, Gay, Bisexual, Transgénero, Intersexual, Queer) coincidieron en que han notado avances en su inclusión en el trabajo, escuela y hogar.

En el marco de la marcha de la comunidad, este sábado, Lorena Valdés, miembro de la comunidad, comentó que en su trabajo nota que tiene los mismos derechos que una persona heterosexual y la discriminación ya no es la misma de antes.

La mujer indicó que, en comparación con la década pasada, llegó a perder su trabajo por sus preferencias sexuales porque sus compañeras se sentían incómodas o simplemente era “mal vista socialmente”.

“Se siente bien que la lucha que hemos llevado junto a la comunidad por visibilizar nuestros derechos haya valido la pena. Ya no me siento como el bicho raro de mi oficina. Incluso mucha gente se ha ofrecido a acompañarme este sábado”, expresó.

Una encuesta realizada por la consultora Ipsos estimó el número de mexicanos que se asumen abiertamente como parte de la comunidad LGBTIQ+.

De aproximadamente 127 millones de personas que nacieron y habitan en el país, solo 8%, es decir, 10.1 millones de personas, se dicen parte de la diversidad sexual.

Además, la encuesta detalló que el 51% de los mexicanos que son de la llamada Generación Z admitieron que en su entorno existen personas LGBTIQ+.

En tanto, el 49% de los *millennials* identificaron a miembros de la diversidad sexual en su círculo social. En el caso de los *baby boomers* su porcentaje es más bajo (41%).

La Encuesta Nacional sobre Diversidad Sexual publicada en 2022, con cifras más conservadoras, indica que en México, la población LGBTIQ+ asciende a 5 millones de personas (5.1% de la población de 15 años y más), lo que significa que una de cada 20 personas se identifica como población LGBTIQ+.



**CIFRAS.** La Encuesta Nacional sobre Diversidad Sexual publicada en 2022 por el Inegi, indica que la población LGBTIQ+ asciende a 5 millones de personas en México.

**Hemos tenido aliadas y aliados a lo largo de la historia, pero no había ese interés de presionar o de poner esa agenda arcoíris en la mesa”**

**SALMA LUÉVANO LUNA**  
Diputada de Morena

El documento arroja que la población Gay, Lesbiana, Bisexual o de otra orientación sexual LGBTIQ+ asciende a 4.6 millones, lo que representa 4.8% de las personas de 15 años y más.

Por su parte, Samantha Arboleda, integrante de la comunidad que se identifica como transgénero, reconoció que su inclusión ha mejorado en la última década.

“No me imaginaba salir a la calle y subirme al transporte público con la misma libertad que ahora lo hago, hace diez años hubiera sufrido algún tipo de violencia, seguramente”, destacó.

Sin embargo, indicó que para hacer más inclusivo al sector poblacional que se identifica como transsexual, deberían de realizar operaciones de cambio de sexo en el seguro social de manera gratuita.

### LOGROS E INICIATIVA

Aunque únicamente ha logrado que dos de las 19 iniciativas que ha presentado relacio-

nadas con la comunidad LGBTIQ+ se hayan aprobado en comisiones, la diputada transexual Salma Luévano Luna (Morena) destacó que el solo hecho de que hayan llegado dos mujeres trans a espacios de toma de decisiones como la Cámara de Diputados, ya es un logro para este sector de la población.

Señaló que ha encontrado mucha resistencia a los temas relativos a los derechos de esta comunidad y mencionó que a pesar de que Morena es el partido mayoritario, hay personas “infiltradas de la ultraderecha”, así como en los grupos parlamentarios con los que hacen coalición y eso no ha permitido el avance de iniciativas como ella quisiera.

Aunque de las 19 iniciativas que ha presentado, ni una sola ha sido aprobada en el Pleno, eso no la desanima, pues el que haya la representación de este sector de la población en la Cámara baja, insistió, es ya en sí un importante logro.

“Esto ha sido parte de la lucha en busca de espacios de toma de decisiones que es parte de lucha y dentro de estas iniciativas es que quede totalmente en la reforma de que estas cuotas permanezcan en los partidos o estos espacios para nuestra población continúen”, dijo la también presidenta de la Comisión de Diversidad en San Lázaro en entrevista con 24 HORAS.

Sobre las dos que ya logró que se aprobaran en comisiones, Luévano Luna detalló que una es relativa al derecho de una vida digna de las personas trans privadas de su libertad y la otra sobre la prohibición de las llamadas terapias de reconversión.